
◆学びへの飽くなき探究心を持つ人材の育成◆自ら考え、自ら行動する力の育成◆未来を切り拓く力の育成 

 

 

 

 

校長代理  

     中澤 務 

１２月２日（土）に横浜市役所アトリウムで国際平和講演会が行われました。国際協力の現場に長年従事してこられ

た戸田隆夫さん、ルワンダの内戦を経験した永遠瑠（とわり）マリールイズさんの講演があり、そのあと、南高附属中

の生徒５名と、平和学習に取り組む南中学校の生徒４名が、「未来のために私たちができること」を伝え合いました。 

南高附属中の総合的な学習の時間“EGG”では、「世界を幸せにする第一歩」を学習のスタート地点にしています。

世界で起きていることを知って、自分たちができることを探

そうとしている２校の中学生の姿を講演会場で目の当たりに

し、胸が熱くなる思いがしました。今回は登壇した南高附属中

生徒の皆さんが当日語ったことを紹介します。 
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国際平和講演会＠横浜市役所アトリウム 

２年学年だより 

ああああさん 自分の原動力は「目立ちたい」という思い。自

分が目立つことでできることがあると思う。今回平和につ

いてしっかりと考える機会になった。歴史上のことを知るこ

とができた。知らなければどうしようもないこと。知ったこ

とをすぐ誰かに伝えていきたいと思う。 

ああああさん 私は世界中に友達をいっぱいつ

くりたいと思っている。そのため学校では英語

の学習に力を入れて取り組んでいる。今回も、

講演会が始まる前に、一緒に参加する南中学校

の生徒と話し、友達になることができた。おい

しい食べ物のことなど友達と話したい。戦争の

ある国の人とも話をしてみたい。みんなで楽し

く話すことができたら世界が平和になるんじゃ

ないかと思う。 

ああああさん 世界には教育を受けられない人がたくさんいるこ

とを社会の授業で学んだ。紛争地域の人は安心して眠ることも

できない。先日まで学校では定期テストがあり、大変だなと思っ

ていたが、今日のお話から、教育は未来を切り開く扉であるこ

と、問いを立てることの大切さを学び、改めて勉強をしっかりし

たいと思った。また、出会いがすべてを変えるというお話もあっ

た。平和は一人ではできないからみんなで協力する。友達を大

切にしようと思う。平和について自分ごととして行動したい。 

ああああさん 私は食べることが好き。食べることを話題にでき

る幸せを感じている。世界には満足に食べることができない人

がたくさんいる。まず自分が幸せであることをかみしめて生きよ

うと思う。飢餓について、自分は経験していないので実感するこ

とができないが、もっと深く知ることで 100％理解することに

近づけるのではないか。分けても減らないものは何か、という問

いがあったが、私は笑顔や幸せは分けても減るものではなく、む

しろ倍増するものだと思っている。 

ああああさん いい未来をつくるために一人ひ

とりが課題に向き合う必要がある。戦争や虐殺

など、世界の課題をできる限り多く知る必要が

あると思うが、世界中に課題は山積みであり、

そのすべてに取り組むことはできない。自分が

向き合うことができる課題を見つけ、解決の活

動に参加したいと思う。 



 
 

１２月２１日（木）４校時に、アリーナで年納めの学年集会が行われました。はじめに、生活委員か

ら「防犯サミット（迷惑行為について）」と「いじめ防止（SNS トラブルについて）」の発表がありまし 

た。防犯サミットの報告では、実際に起きた迷惑行為の事例を紹介したり、身近で起きる可能性が

ある迷惑行為を調べたことを発表したりしました。いじめ防止の報告では、学年のアンケートの発表

や SNS トラブルに巻き込まれないためにできることを発表しました。次に、学級委員主催の学年レク

「多種目リレー」を行いました。4 クラス混合のグループをつくり、様々な種目の担当に分かれて、リレ

ー形式で競争しました。最後に冬休みに誕生日を迎える永塚先生の誕生日会を行いました。野球

部の部員が中心となって、顧問の永塚先生をお祝いしました。 

早いもので、２０２３年も終わりを迎えます。今回の学年集会では、学級委員が準備や当日の運営

など自分たちの力で頑張りました。来年は１１期生も最上級生です。学級委員の活躍のように、様々

な場面で活躍できる、そんな３年生になりましょう。 

① バスケットボールシュート      ② タイピング                ③ パズル 

 

 

 

 

 

 

④ 幅跳び                    ⑤ 紙飛行機                 ⑥ 折り鶴 

 

 

 

 

 

 

⑦ アナグラム                 ⑧ 靴ひも通し                ⑨ Yシャツ着替え 

 

 

 

 

 

 

⑩ ピンポン玉リレー            生活委員の発表                永塚先生の誕生日会 

 

 

 

 

 

年納めの学年集会 



 

 

 

クラス 名前 表彰内容（大会名等） 

２組 

４組 

ああああさん 

ああああさん 

神奈川県中学校ソフトテニス選手権大会 

横浜ブロック予選会 ベスト１６ ★県大会出場★ 

３組 ああああさん 
横浜市中学校バドミントン大会 南部ブロック大会 

男子シングルス 第３位  ★県大会出場★ 

２組 ああああさん 横浜市中学校作文コンクール 読書感想文 最優秀賞 

２組 

４組 

ああああさん 

ああああさん 
全国書画展覧会 書の部 銀賞 

１組 ああああさん 第 47回学芸書道全国展 硯心会（けんしんかい）奨励賞 

 上記の他にも、区大会や予選会で活躍した人や市選抜のメンバーに選出された人もいました。 
 

○ 令和 5年度 横浜市学力・学習状況調査 結果 ○ 
 横浜市の全学年を対象として４月２７日（木）に実施された令和５年度横浜市学力・学習状況調
査の結果をお知らせします。グラフの上段が本校、下段が横浜市の平均です。 

〖国語〗 〖社会〗 

  

〖数学〗 〖理科〗 

  

〖外国語〗  

 
 

 

 

みちをのぼやき 「補い合っての全員リレーなんだよね」 

先日の学年レクでは、楽しそうに取り組んでいるみなさんの様子が見られてとても嬉しかったです。学

級委員のみなさん、素晴らしい企画・運営をありがとうございました。自分たちで考え、行動している姿

はとても頼もしかったです。様々な種目による全員リレーは、全員に各々の長所を活かせる役割があると

も捉えることができます。11 期のみなさんには、日常の集団生活でも自分を活かせる役割を見つけ、思

う存分自分の力を発揮してもらえたら良いなと思います。2023 年も終わりに近づいてきましたね。2024

年のみなさんの活躍を期待しています。良いお年をお迎えくださいね。 

２学期に、色々な場面で活躍しました！ 


